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DRAFT MINUTES OF THE AFAL ANNUAL GENERAL MEETING 2014 

held Wednesday 1st October 2014 at the Parish Centre, Narbonne 
 

Apologies for absence: Tina Maddock, Bob Robinson, Jill & Keith Hewitt,  
Elizabeth Reavely 
 
1.Welcome: ​The meeting opened at 6.42pm with a welcome to all those present from 
Daniel Richaud. He explained that the meeting would be conducted in English and French. 
2.Minutes of the last AGM:​ The minutes and accounts of the AGM held in 2013, having been 
sent out to members before the meeting, were accepted unanimously. 
3.​ ​Report of the year 2014:​  Daniel Richaud reported that Neil Todd had come to the end of 
his three year term on the committee and would need re-election to continue his position and it 
was necessary to vote for his election. This was carried without any objections. Daniel then 
went on to introduce the present committee of seven members:- 
 

● Daniel Richaud President 
● Neil Todd Secretary 
● Margaret Hardcastle Membership secretary 
● Bill and Eve Watts                    Treasurer 
● Tina and Peter Maddock Website 

 
The President once again stated that he was very disappointed that so few members had 
volunteered to organise events despite repeated requests by e-mail from the Secretary. Daniel 
further stated that if committee members willingly organized events all members of AFAL 
were invited to organize at least one event per year. Everyone should feel responsible for the 
good running of our association. However, Daniel wished to thank the following members who 
held events and were not committee members:- 
 

● Chantal and Claude Simon 
● Anne-Marie and Pierre Rogez 
● Sabine Cochran 
● Martine Guigue 

 
The President also stated that once again t​his year we have been present at the 
‘Association of Clubs’ and we have had many positive contacts. About 110 AFAL 
information leaflets were distributed and new members have begun to join us. 
Daniel then thanked the committee members for their involvement and hard work during the 
year and invited each one to speak: Neil Todd on events, Peter Maddock on the website. Bill 
Watts on the financial report (sent to members before the AGM and accepted unanimously) 
and Margaret Hardcastle on membership. 
  
4. Neil Todd said: ​Once again the past year was very good for AFAL. The committee 
was able to offer on average two activities each month. The conversation-groups 
continue to be very popular. Once a month we had games of petanque followed by a 
pot-luck lunch at Daniel Richaud’s house. This activity was well supported by the 
membership. 
In January we held our annual meal at restaurant La Sellette in Cabezac. The evening 
was most enjoyable and around 40 members attended.  



Many other AFAL events occurred in the past year: ten-pin bowling followed by a 
Chinese meal, a Chinese New Year party hosted by Sabine Cochran, a cycle ride and 
picnic organised by Chantal and Claude Simmons, a ramble and picnic orginised by 
Martine Guigue, games afternoons hosted by Anne-Marie and Peter Rogez , a wine 
domaine visit with wine-tasting, ramble and picnic from Daniel Richaud who also 
organised talks on CPR. In June Tina and Peter Maddock organised a ’Hog Roast’. In July 
Margaret and Mike Hardcastle hosted a BBQ and in August my wife Jill and I organised 
a tapas evening. All of these events were very well supported by the members.  
Last month AFAL took a stand at the Association of Clubs in Narbonne and we were 
pleased to have so many volunteers to man the stand. The day proved to be a great 
success attracting much interest and some new members. The stand was busy all day and 
110 AFAL information leaflets where taken. 
As always we need events to be organised by the membership so please come forward 
with proposals. Of course you would get support from the committee and all expenses 
would be paid. The committee cannot do it all, we need the support of all the members. 
 
5.Peter Maddock said: ​That all was well with the AFAL web-site which is run jointly by 
him and his wife Tina. Peter explained that his wife was unable to attend this evening 
due to severe foot problems. He continued to speak about the slide-shows and the 
re-vamped web-site for which he was responsible. Peter repeated his request that all 
photos be sent to his wife Tina and that he could now download videos if required. He 
then announced that Tina and he would be standing-down from the committee after this 
AGM but would continue to act as web-master until a suitable replacement is found. He 
confirmed that he and his wife would continue as AFAL members. During his long tenure 
he had introduced BBQs and the hog-roast.  
  
6. Bill Watts said: t​hat the AFAL finances​ ​were in excellent shape​ ​and that the 
association had gone from a balance of 112 € last financial year to 571 € this financial 
year. This was due in no small measure to the new contract made by Daniel Richaud in 
reducing the conversation-groups rooms rent from 800 € to 500 € per year. Bill further 
stated that AFAL had been financially able to supplement a number of events for the 
benefit of the members.  
  
7.Margaret Hardcastle said: ​that the association’s membership had continued to grow. There 
were no questions on this.  
 
8. Vision for the future: ​the President reminded members that Tina and Peter Maddock had 
come to the end of their mandate and that two new committee members had been proposed – 
Anne-Marie Rogez and Martine Guigue. He went on to say that AFAL leaflets were submitted 
from time to time at the Narbonne town-hall, tourist office and the mediatheque to let 
newcomers know of AFAL. Daniel then invited suggestions and questions from the members. 
 
9.From the floor: ​Nelly Martinez suggested that members of the conversation-groups should 
speak in both languages on each subject. Neil Todd replied that this had already been 
discussed by the committee and would be implemented. Martine Guigue asked if she could bring 
mature students from her English learning-class to the Wednesday conversation-groups – this 
was agreed. Andy Paton suggested that teachers from schools come to the groups. Monique 
Grevez-Ureda proposed a discussion-group with books in English and French. New members 
complained that they were not receiving AFAL e-mails and Bill Watts explained that, at this 
time, he is processing all new applications and that new members names will be added to the 
mailing-list without delay. 
 
10.​There being no further business the meeting was closed at 7.26pm.  
 
-------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------
-- 
 
COMPTE RENDU ÉBAUCHE DE L’ASSEMBLEE GÉNÉRALE ANNUELLE d’AFAL 2014 

du mercredi 1 Octobre​ ​2014 au Centre paroissial de Narbonne 
 



Absents excusés: Tina Maddock, Bob Robinson, Jill et Keith Hewitt, Elizabeth           
Reavely 

 
1.​ ​Accueil​: La séance est ouverte à 18h42 par l’accueil de Daniel Richaud à toutes les 
personnes présentes. Il a expliqué que la réunion se déroulera en anglais et en français. 
2.​ ​Compte rendu de la dernière AGA​: Le compte rendu de l'assemblée générale 2013, 
qui avait été envoyé aux membres avant la réunion, a été accepté à l'unanimité. 
3. Rapport de l'année 2014:​ ​Daniel Richaud a rapporté que Neil Todd était arrivé​s​ à la 
fin de son mandat de trois ans au comité et avait besoin d'être réélu pour pouvoir 
continuer. Cela a été réalisé à l'unanimité sans aucune objection. Il a ensuite présenté le 
comité actuel de sept membres: - 
 

● Daniel Richaud                       Président 
● Neil Todd                              Secrétaire 
● Bill et Eve Watts                   Trésorier 
● Margaret Hardcastle             Mise à jour du listing 
● Tina et Peter Maddock          Site internet  

 
Le Président a déclaré qu'il était déçu que si peu de membres se soient proposés pour 
organiser des événements malgré les demandes répétées par e-mail du secrétaire. Daniel 
a dit:  Je profite de l'occasion qui m'est donnée maintenant pour vous rappeler que si les 
membres du comité organisent volontiers des activités tous les membres d' AFAL sont 
invités à organiser au moins un événement par an. Chacun devrait se sentir responsable 
de la bonne marche de notre association. Un grand merci à ceux qui se sont impliqués :- 

 
●  Chantal et Claude Simon 
●  Anne-Marie et Pierre Rogez 
●  Sabine Cochran 
●  Martine Guigue 

 
Daniel a aussi dit que cette année encore nous avons pu être présents, pour la deuxième 
fois,  au "forum des associations" nous y avons eu de nombreux contacts positifs. Environ 
110 tracts ont été distribués et de nouveaux membres ont déjà commencé à nous 
rejoindre. 
 
Les membres du bureau vont maintenant développer chacun un aspect de nos activités.  
Neil Todd nous donnera un aperçu des manifestations qui ont été proposées au cours de 
l’année. Peter Maddock parlera du site internet. Margaret Hardcastle  nous dira quelques 
mots à propos du listing. Bill Watts nous dira quelques mots sur le rapport financier qui a 
été adressé aux membres avant la réunion (il a accepté à l’unanimité). 
 
4. Neil Todd a dit: ​Encore une fois l'année passé a été très bonne pour AFAL. Le 
comité a pu proposer en moyenne deux activités chaque mois. Les groupes de 
conversation continuent d'être très populaire. Une fois par mois nous avons proposé une 
partie de pétanque suivie d’un repas de type «auberge espagnole» chez Daniel Richaud. 
Cette activité a été très appréciée. 
En janvier, nous avons organisé notre repas annuel au restaurant La Sellette en Cabezac. 
La soirée a été très agréable et environ 40 membres sont venu. 
Beaucoup d’autres événements d’AFAL ont été proposés l’année dernière : deux​ ​soirées 
bowling suivies d'un repas chinois, une soirée Nouvel An chinois a été organisée par 
Sabine Cochran, une randonnée avec pique-nique organisée par Daniel comprenant une 
dégustation, une balade à vélo et pique-nique organisés par Chantal et Claude Simmons, 
deux randonnées et pique-nique organisés par Martine Guigue, des après-midis mensuels 
de jeux de société organisés par Anne-Marie et Pierre Rogez. Daniel a organisé des 
conférences sur les premiers secours et en juin Tina et Peter Maddock ont organisé un 
«cochon à la broche».En juillet, un barbecue ​à​ chez Margaret et Mike Hardcastle et en 
août mon épouse Jill et moi avons organisé une soirée tapas. Tous ces événements ont été 
bien soutenus par les membres. 
Le mois denier AFAL a tenu un stand à Forum des Associations à Narbonne et nous avons 
été très contents d'avoir beaucoup de bénévoles pour animer le stand. La journée a été 
un grand succès, attirant beaucoup d'intérêt et quelques nouveaux membres. Le stand a 
été occupé toute la journée et 110 dépliants d'information d'AFAL ont été remis. 



Comme toujours, nous avons besoin d’événements organisés par les membres donc merci 
de soumettre vos propositions. Bien sûr, vous aurez le soutien du comité et toutes les 
dépenses seront payées. Le comité ne peut pas tout faire, nous avons besoin du soutien 
de tous les membres. 
 
5. Peter Maddock a dit: ​Que tout va bien avec le site web d'AFAL qui est géré 
conjointement par lui et sa femme Tina. Peter a expliqué que sa femme n'était pas à 
cette soirée en raison de problèmes de pieds graves. Il a continué en parlant des 
diaporamas et du site web qu'ils ont remanié. Peter a réitéré sa demande que toutes les 
photos soient  envoyées à sa femme Tina et qu'il pouvait maintenant télécharger des 
vidéos si nécessaire. Il a ensuite annoncé que Tina et lui termineront leur mandat après 
l'AGA, mais ils continueront à gérer le site web jusqu'à ce qu'un remplaçant soit trouvé. 
Il a ensuite annoncé que sa femme et lui continueront d’être membres d’AFAL. Au cours 
de son mandat ils ont mis en place et animés des barbecues et le cochon à la broche. 
 
6. Bill Watts a dit: ​Que les finances d’AFAL sont en excellent état et que l'association 
était passée d'un solde positif de 112 € l'an dernier à un solde positif de 571 € cette 
année.  Cela est dû dans une large mesure au nouveau contrat négocié par Daniel Richaud 
pour la réduction du prix de location des salles pour les groupes de conversation passant 
de 800 € à 500 € par an.  Bill a aussi dit que l'AFAL avait été financièrement en mesure 
de​ ​subventionner​ un certain nombre d'événements au profit des membres. 
 
7. Margaet Hardcastle a dit: ​Que les adhésions à l'association​ ​avait continué de 
croître.  
Il n'y a pas eu de questions des membres à ce sujet. 
 
8.Projets pour l’avenir​: Fin du mandat de Peter et Tina Maddock. Les nouveaux membres 
du comite,  Anne Marie Rogez et Martine Guigue ont été acceptées à l'unanimité. Des 
tracts sont déposés périodiquement  à la mairie de Narbonne, à l’office de tourisme et à 
la médiathèque pour nous faire connaitre des nouveaux arrivants. S'il y a des suggestions 
ou des questions  c’est le moment de les exprimer. 
 
9. Questions diverses: ​Il a été​ ​demandé aux membres s'ils avaient des questions ou 
souhaitent faire des suggestions. Nelly Martinez a suggéré que les membres des groupes 
de conversation parlent dans les deux langues sur chaque sujet. Neil Todd a répondu que 
cela avait déjà été examiné par le comité et sera mis en œuvre. Martine Guigue demandé 
si elle pouvait amener les étudiants adultes de sa classe d'anglais aux groupes de 
conversation - ce qui a été accepté. Andy Paton suggéré que les enseignants des écoles 
viennent dans les groupes. Monique Grevez-Ureda proposé un groupe de discussion avec 
des livres en anglais et en français. Les nouveaux membres se sont plaints qu'ils ne 
recevaient pas les e-mails d’AFAL et Bill Watts a expliqué que, en ce moment, il est en 
train de traiter toutes les nouvelles applications et que les noms des nouveaux membres 
seront  ajoutés à la liste de diffusion sans délai. 
 
10. ​Comme il n'y avait plus d'autre question, la séance a été levée à 19h26. 
 
 


